

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 14 NOVEMBRE 2015 À 13 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président
Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2
Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5

Madame Marie Allain - École secondaire Nicolas-Gatineau
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l'Érablière
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau
Monsieur Zacharie Champagne – École secondaire de l'Érablière
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière
Madame Héloïse Geneau – École secondaire du Versant
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour
Monsieur Jérémy Landriault – Collège Nouvelles-Frontières
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph
Madame Élixa Teixeira Cazalais – Collège St-Joseph
Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre

ABSENCES MOTIVÉES :

Monsieur Yess Gacem, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC
Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC

Monsieur David MacIntyre – École secondaire Philemon Wright

PERSONNES-RESSOURCES :

Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

INVITÉS :

Madame Émilie Emond
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Madame Sandrine Focroulle-Ménard
Monsieur Alexandre Lévesque
Madame Tagaty Badio
Madame Catherine Crustin-Duval
Madame Céline Auclair - Centre d'Innovation des Premiers Peuples
Madame Zoé Montigny - Centre d'Innovation des Premiers Peuples
Madame Geneviève Carrier – Enviro Éduc-Action

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

1.1 Mot des coprésidents

La rencontre débute à 13 h 05.

À cette séance tout à fait spéciale où les parents, grand-parents et amis des membres ont été invités à venir vivre une Commission jeunesse. C'est avec grand plaisir que plusieurs ont répondu à l'invitation. Madame Élixa Teixeira Cazalais et monsieur Cédric Tessier souhaitent leur souhaiter la bienvenue.

2. Adoption de l'ordre du jour

Lecture de l'ordre du jour par Madame Élixa Teixeira Cazalais et ajout du point :

-9.1 Spectacle de magie.

Remplacement du point :

-6.3 Délégué au comité jeunesse de la Scène 1425

pour

-6.3 Bilan 2015

Il est proposé par monsieur Jérémy Landriault
Appuyé par madame Mélinda Apsley-Charette

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du jour de la présente séance, avec les modifications.

Adoptée

3. Dépôt du procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 17 octobre 2015

Aucune modification n'est requise.

4. Parole au public

4.1 Centre d'Innovations des Premiers Peuples

Madame Céline Auclerc présente le projet jeunesse Onaki ayant pour objectif de rassembler des jeunes autochtones et allochtones pour échanger, bâtir sur leur identité pour réaliser ensemble des projets structurants. Le mouvement est divisé en trois axes de développement soit: Apprendre, Écouter et Partager.

Apprendre:

- Valoriser la persévérance scolaire et instiller la curiosité et le sens critique chez les jeunes afin qu'ils se bâtissent une vision saine par rapport à leur place dans la société ;
- Collaborer avec les établissements scolaires afin de proposer des approches complémentaires pour l'acquisition de compétences en matière de valorisation des identités, des cultures et des origines.

Écouter:

- Valoriser le droit de parole des jeunes tout en encourageant l'écoute de son prochain ;
- Privilégier des ateliers interactifs, des cercles de dialogue, des activités avec des aînés ainsi qu'avec différents intervenants de la ville afin de multiplier les visions et stimuler les attitudes inclusives.

Partager:

- Valoriser le leadership chez les jeunes avec la mise en pratique des savoirs et habilités acquises ;
- Valoriser l'initiative chez les jeunes en encadrant et soutenant des projets qui leur sont chers et en mettant sur pied un cercle de jeunes leaders, des « agents de changement » qui pourront devenir actif dans le Mouvement ONAKI et veiller à la continuité du mouvement.

Le projet Mouvement Onaki offre une programmation éducative et interactive qui rejoint et réunit la jeunesse multiethnique particulièrement les 12 et 18 ans en offrant une alternative à la détresse, à la délinquance et au décrochage scolaire par la mise sur pied d'une table de dialogue jeunesse inclusive avec un pouvoir d'influence sur le développement d'une ville tournée vers l'innovation et qui prend à cœur la richesse de toute sa diversité.

Madame Céline Auclerc demande à la Commission jeunesse de s'impliquer au niveau du comité pour la mise en œuvre du projet et de publiciser le projet Onaki auprès des jeunes de leurs écoles. De plus, madame Auclerc sollicite l'appui de la CJ à titre de partenaire pour les demandes de financement adressées aux différents fonds de subvention.

Mesdames Céline Auclerc et Zoé Montigny quittent à 13 h 15.

4.2 Enviro Educ-Action

Madame Geneviève Carrier informe les membres que, du 30 novembre au 11 décembre prochain, les représentants de 195 pays se réuniront à Paris lors de la 21^e Conférence des parties (COP21) pour s'entendre sur les objectifs et les moyens à prendre afin de réduire le réchauffement global et de s'adapter à long terme aux nouvelles conditions climatiques.

En Outaouais, les résultats des négociations qui se tiendront lors de la COP21 auront des impacts sur l'environnement et la société dans lesquels nos jeunes évolueront. C'est dans la perspective de les informer et de stimuler leur implication citoyenne que se tiendra le premier Sommet de la jeunesse sur le climat à la Maison de la culture de Gatineau le 13 octobre 2015. Madame Geneviève Carrier demande aux membres de faire la promotion de tourtières cet événement via les réseaux sociaux.

De plus, une Marche se tiendra à Ottawa le 29 novembre prochain. Elle invite les membres à y participer.

Madame Geneviève Carrier quitte à 13 h 30.

5. Huis clos

5.1 Voir procès-verbal huis clos

Pause de 14 h 15 à 14 h 20.

6. Points de discussion

6.1 Adoption des nouveaux membres

Les membres procèdent à la remise des vestes pour les nouveaux membres.

Considérant les sièges vacants à l'école secondaire de l'Île, Hormisdas Gamelin, Collège St-Alexandre et du Versant;

Considérant qu'à titre d'observateurs, messieurs Alexandre Lévesque et Pierre-Olivier Bouchard ainsi que mesdames Sandrine Focroule-Ménard, Tagaty Badio et Catherine Crustin-Duval participent tous à la Commission jeunesse depuis octobre dernier;

Considérant qu'ils sollicitent un siège à la Commission jeunesse de Gatineau.

Il est proposé par madame Élixa Texeira Cazalais et appuyé par madame Héloïse Geneau, d'adopter la candidature de monsieur Alexandre Lévesque, représentant de l'école secondaire du Versant, celle de monsieur Pierre-Olivier Bouchard, représentant du Collège St-Alexandre, celle de madame Catherine Crustin-Duval, représentante de l'école secondaire Hormisdas Gamelin et celles de mesdames Tagaty Badio et Sandrine Focroule-Ménard toutes deux représentantes de l'école secondaire de l'Île à titre de membres de la Commission jeunesse de Gatineau.

Adoptée

6.2 Retour sur le Centre d'Innovations des Premiers Peuples

La Commission jeunesse accepte de s'impliquer, conditionnellement à ce que la CJ soit bien représentée lors d'activités organisées par le Centre d'Innovations des Premiers Peuples, au niveau du comité pour la mise en œuvre du projet et de faire la promotion du projet Onaki auprès des jeunes autochtones de leurs écoles et appuie les demandes de financement adressées aux instances autres qu'à la Ville.

6.3 Bilan 2015

Madame Josiane Cossette présente brièvement le bilan 2015 des réalisations de la Commission jeunesse. Elle demande aux membres de le consulter et de lui faire part s'il y a des modifications à faire. L'adoption du document se fera à la séance de décembre.

7. Points d'informations

7.1 Brigade 51 – Présentations dans les écoles

Madame Élixa Teixeira Cazalais rappelle que la campagne dans les écoles secondaires a débuté en octobre dernier et que jusqu'à maintenant, le tout se passe très bien. Une seule école reste à être visitée.

7.2 Tournage présentation de la Commission jeunesse

Une rencontre de « tempête d'idées » a eu lieu avec Orkestra et nous sommes en attente des scénarios.

7.3 Mouvement démocratie nouvelle

Monsieur Jean-Philippe Rodier a animé une rencontre d'information sur la démocratie auprès des membres de la CJ. Par la suite, plusieurs membres ont pu assister à la rencontre du Mouvement démocratie nouvelle. Cette rencontre fut très enrichissante.

7.4 Activation terrain

Le 4 décembre prochain, une rencontre est organisée pour la planification de l'activation terrain avec Orkestra.

7.5 C'est parti, je vote!

La Commission jeunesse a procédé à l'embauche de monsieur Jean-Mathieu Chénier pour reprendre les présentations du projet « C'est parti, je vote! » dans les écoles secondaires.

7.6 Rayonnement de la Commission jeunesse

La Commission jeunesse rayonne! Suite à la présentation faite à l'ÉNAP cet été, plusieurs demandes de sollicitation nous sont adressées. Madame Elisa Texeira Cazalais explique qu'il est maintenant évident que la CJ se positionne comme un joueur incontournable en matière de jeunesse.

8. Place aux élus

8.1 Présentation par les élus d'un enjeu municipal ou social

Pour souligner cette séance tout à fait spéciale, les parents et amis sont invités à prendre part au débat. Le débat se fera MEMBRES DE LA CJ VS LES PARENTS!

Monsieur Jean-Philippe Rodier, présente le sujet et les règles du débat. Le sujet et des explications s'y rattachant ont été acheminés aux membres avant la rencontre. Par conséquent, ils auront eu le temps de prendre position et de trouver des arguments avant la rencontre.

Le sujet du débat est la légalisation du droit de vote à 16 ans.

8.2 Débat et positionnement

Monsieur Cédric Tessier félicite monsieur Jean-Philippe Rodier pour son travail et les parents d'avoir bien participé au débat. C'est unanime, l'expérience a été des plus enrichissantes et plaisantes!

9. VARIA

9.1 Spectacle de magie

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault informe les membres qu'un nouveau cours est offert au Collège Nouvelles-Frontières sur l'art de la scène. Il participera à un spectacle de magie à la salle Jean-Després prochainement.

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 12 décembre 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. Des activités, le souper de Noël et un spectacle à la salle Jean-Després se tiendront suite à la rencontre.

11. Levée de l'assemblée

Il est proposé par madame Sandrine Focroulle-Ménard
Appuyé par monsieur Alexandre Lévesque

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h 10.

Adoptée

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Monsieur Cédric Tessier
Conseiller municipal